

Urgence climatique ? Pas à Dourdan...

Le 20 octobre dernier, le Maire a expliqué à la trentaine de Dourdannais présents à la réunion publique sur le stationnement, que l'urgence à laquelle il fallait répondre était... de créer 240 places nouvelles pour les voitures ! Des places qui seraient notamment créées sur des espaces verts actuels (avenue de Paris), au pied d'immeubles d'habitation (sur le champ de foire), sans étude d'impact (flux, bruit, pollution...) sur la circulation dans ces rues...

Alors que les rapports des scientifiques incitent à revoir nos modes de vie et de déplacement pour réduire les gaz à effet de serre, alors que les rapports incitent les citoyens à davantage d'activité physique pour améliorer leur santé... le maire et son équipe nous expliquent, avec une aisance digne des années 70, qu'il faut avant tout respecter ceux qui veulent utiliser leur voiture coûte que coûte !

Evidemment, il ne faut pas interdire l'accès au centre-ville de manière dogmatique. Entre les services publics qui y demeurent encore et les commerces qui ont besoin de visibilité, il ne s'agit pas de supprimer l'usage de la voiture. Mais dans une ville comme la nôtre, où 75% des Dourdannais habitent à moins de 15mn à pied du centre-ville, la priorité devrait être mise sur un changement progressif de nos comportements individuels en matière de déplacements.

Face à ces annonces d'un autre temps, nous avons imaginé qu'il compléterait le discours d'un mot sur les circulations douces, l'usage du vélo, les stationnements pour les deux roues. Et bien non. La CCDH s'en chargera plus tard avec son plan vélo qui ne sera pas complété d'un plan municipal. Dourdan serait donc une oasis de résistance face aux mesures de bons sens pour répondre à l'urgence climatique.

Et quand nous évoquons les très nombreuses incivilités constatées en ville, dans tous les quartiers (stationnements sur les trottoirs, sur les passages piétons, en double-file), les réponses sont aussi cinglantes que mensongères : tout va bien, la police municipale fait son travail... L'art de vivre l'anarchie et le XXe siècle à la Dourdannaise...

Fabrice Baron, Rémi Crouzet
Groupe Dourdan au Coeur
www.facebook.com/dourdanaucoeur